

ACTE DE COURAGE D'UN SOLDAT. — M. Albert Smoester, soldat au 38e de ligne, à Arras, actuellement en permission dans sa famille, rue de Lannoy, passait, mardi soir, un peu avant sept heures, rue de Brail, lorsqu'il vit attelage de M. Duetrieux, rue Jean-Goyens, qui s'embalait. Le militaire se jeta à la tête du cheval et réussit à le maîtriser, quelques centaines de mètres plus loin. L'animal s'était emporté au moment où M. Duetrieux montait dans sa voiture.

UN FAUX EBOUEUR. — Certains éboueurs sont autorisés à solliciter en ville des étonnes au nom de leurs camarades, s'ils sont munis d'un certificat signé de leur chef de service. M. Lescoeur, terrassier, Bemé Boonaert, âgé de 31 ans et demeurant à Wattlefos, fut surpris rue de la Fosse-aux-Chènes, par le brigadier Leclercq, hier, vers neuf heures et demie du matin. Il allait de porte en porte, demandant des étonnes en qualité d'éboueur, mais il n'était muni d'aucune autorisation. Boonaert a été mis en état d'arrestation.

UN SCÈNE DE VIOLENCE. — Les agents Malagouin et Falanchoir ont arrêté, la nuit dernière, un magon, César Armand, 23 ans, demeurant rue du Chemin-de-Fer, 67, qui avait agité et menacé d'un nouveau les habitants de la commune, à l'occasion d'un incendie, rue du Fontenoir, cour Moreau, et Victor Bourcier, 40 ans, rue Desirée, 205.

L'IVRESSE. — Procès-verbal pour ivresse a été dressé à Henri Lefebvre, peigneur, âgé de 54 ans, demeurant rue de l'Ommelet, impasse Balzac, 46.

OBITS DU MERCREDI 2 JANVIER. — Mme Jean Polderman, née Phéomène Courvelles, neuf heures, épouse Saint-Martin. — M. Louis Maizet, dix heures, épouse Saint-Martin.

SAILLY

LE DÉPART DES SŒURS

Une belle manifestation de sympathie. Les dévouées religieuses de l'Institut-Saint-Joseph qui régissent l'école des filles depuis près d'un demi-siècle sont parties mardi soir, laissant à Saily un souvenir impérissable de leur long séjour et de leur bienfaisance. Les habitants, obtusés à un adieu reconnaissant, ont organisé pour les inestimables services rendus par elles, ont voulu à l'heure du départ des Sœurs, les voir jusqu'au train qui devait les conduire à Lille où elles ont trouvé un refuge à la maison de repos. Bien qu'elles eussent exprimé le désir que leur départ soit anonyme, une magnifique manifestation de sympathie, de reconnaissance et de regret a été faite à ces sœurs, les dernières institutrices de l'enseignement chrétien.

Des deux heures de l'après-midi, le bruit se répandit dans la commune que les Sœurs avaient décidé de dévaler leur départ de quelques heures; elles avaient, en effet, résolu de quitter Saily à quatre heures et demie au lieu de huit heures. Vers quatre heures, une foule de plusieurs centaines de personnes s'assembla en face de l'école, attendant la sortie des religieuses. Aussitôt qu'elles parurent sur le seuil de la porte, les cris de « Vive la liberté ! Vive la liberté ! » retentirent. Une filette, Mlle Marguerite Erlens, âgée de 12 ans, se faisait l'interprète des exclamations, dit, au milieu de l'événement général, toute l'affection filiale que les élèves avaient pour leurs bonnes maîtresses et exprime la peine et les regrets que leur cause à elles et aux parents, leur départ de la commune. Trop impressionnée pour répondre, la vénérable supérieure ne peut renier que ce signe. A ce moment, l'émotion des assistants est intense et la plupart ne peuvent se contenir.

M. Darras, bourgeois et ancien conseiller municipal, prenant la parole, à son tour, dit toute la douleur qu'il éprouve la population en apprenant la triste nouvelle, de voir partir de Saily des personnes qui ont été si utiles à la commune. Au nom de toutes les personnes présentes, il remercie les Sœurs des services qu'elles ont rendus à la population. Après les avoir assurées que les habitants de Saily leur ont gardé un souvenir éternel, M. Darras exprime le espoir que la séparation ne sera que momentanée. Il termine son éloquent allocution en s'écriant : « Je ne vous dis pas adieu, mais au revoir. » Ces derniers mots ont été répétés par la foule : « Non pas adieu, mais au revoir ! »

Une voiture avait été amenée pour transporter les religieuses à l'arrêt du chemin de fer du Petit-Lannoy où elles devaient prendre le train de 5 heures 12 pour Lille; elles prirent place à l'intérieur, puis une autre voiture montèrent MM. Davillez et Desmette, conseillers municipaux; Darras, ex-conseiller municipal, et Rembray, curé de la paroisse.

La foule se rompit en rangs derrière les deux véhicules puis le cortège se dirigea vers les cris incessants, rompant, pendant tout le parcours, de : « Vive les Sœurs ! Vive la liberté ! » alternant parfois avec des chants religieux. Aucun cri discordant ne se produisit. Quand le groupe passa au Petit-Lannoy, un certain nombre d'habitants se joignit au manifestant.

A l'arrivée du train, une scène émouvante se produisit. Toutes les mains se tendirent vers les Sœurs; des hommes, des mères de famille, des jeunes gens et des enfants sanglotèrent en proie à une indélébile émotion; les pauvres religieuses pleuraient, elles aussi. Quand elles montèrent dans le compartiment, de nombreux cris de « Au revoir ! » se firent entendre. Puis le train se mit en marche, la foule entière jeta une dernière fois une clameur immense de : « Vive les Sœurs ! Vive la liberté ! »

Aucun incident n'a troublé cette touchante manifestation.

LYS

A LA SOCIÉTÉ DE GYMNASTIQUE. — La société municipale de gymnastique « L'Union-Garde », vient de recevoir au nom de son Comité d'administration pour l'année 1905, M. Louis Dutoy, maire; président; M. Louis Dutoy, vice-président; M. Henri Courdois, M. Eugène Desmette, secrétaire; M. Ernest Elmet; secrétaire adjoint; M. Ernest Elmet, trésorier; M. Jules Gosart; commissaires; M. Louis Lefebvre et Henri Lefebvre; porte-drapeau; M. François Pommier; moniteur-chef; M. Georges Desreghes; moniteurs à honneur; MM. Henri Dohin, Arthur Vermeiren et Henri Moulinex.

HEM

UNE EPIDEMIE DE GRIPPE. — d'un caractère, heureusement, très bénin, avait eu ce matin dans cette commune. Il est peu de familles qui n'aient été ou ne soient atteintes par le mal qui attaque surtout aux enfants en bas âge et aux vieillards.

ASCO

L'ETAT CIVIL. — A été enregistré pendant l'année 1905, naissances, 73; mariages, 15; décès, 61. Il y a eu trois reconnaissances d'enfants naturels.

WILLEMS

UN ACCIDENT DU TRAVAIL. — Un ouvrier de M. Dubouquet, fabricant d'eau minérale, à Ribécourt, M. Arthur Formier, âgé de 23 ans, a été blessé à la tête par une pièce de bois, le 23 janvier, en travaillant au pompes d'entretien. M. Dubouquet, médecin, lui a prescrit un repos d'une quinzaine de jours.

CYSOING LOUVIL

UN INCENDIE a détruit complètement, dans la nuit de dimanche à lundi, un hangar appartenant à M. Louis Buterle, à la Place, et qui renfermait des cannaignes emmagasinées une provision d'hiverage. Les dégâts, dont ignore la cause du sinistre.

WATTELOS

A LA GAULOISE. — Le tirage de la tombola de la Gauloise a revêtu le caractère d'une fête très artistique. La Musique municipale avait bien voulu apporter le concours de son prestigieux talent. M. Emile Lefebvre, le chanteur apprécié; Mlle Vandekerckhove, cantatrice de renom, et M. Florent Lemaire, un comique de la bonne école. Enfin, la Gauloise elle-même, est surprise dans les des productions éloquentes et remarquables. Voici les numéros gagnants de la tombola:

16033	10995	7151	2478	4685	10023	13255	9316	9006
8273	18078	8367	3470	1718	12623	12655	12332	8253
1335	169	1272	6470	14380	14	3872	7162	3102
12345	4633	12657	9758	4818	6555	8520	20	7477
4030	12753	5505	6771	1020	2660	14583	8149	11015
031	4636	12476	11767	4244	11200	6011	10171	14146
7046	110	2409	429	771	16292	14	209	940
10330	11387	10258	11807	2490	3381	6352	7585	4893

Les lots pourront être réclamés chez M. Vincent Varsse, à partir du mercredi 3 janvier.

LUMINOL

seuven national français, p' linge, nappes, laines moutons. Victor Vatelot

Conversion des Obligations

VILLE DE BRUXELLES 1906

MM. A. Moret et Cie, banquiers, 9, rue de la Gare, Roubaix, reçoivent dès à présent et sans frais, pour cette opération les obligations Ville de Bruxelles 1896.

Il tiennent à la disposition des porteurs, une notice relatant tous les détails de l'opération.

TOURCOING

L'EGROQUERIE AU CHANGE. — Lundi soir, vers sept heures et demie, un individu de haute taille, paraissant âgé d'une trentaine d'années, vêtu d'un long pardessus noir et d'un chapeau rond en feutre noir, entra à l'épicerie de M. Georges Declercq, 2 et 3, place Charles Roussel. Il demandait pour cinquante centimes de praline et donnait en paiement un billet de cinquante francs.

Le commerçant lui remit quatre francs cinquante qu'il prit dans le tiroir de son comptoir, puis, deux francs, dont deux louis de 20 francs et une pièce de cinq francs qu'il posa devant le client occasionnel.

Celui-ci ramassa l'argent et déclara que cela ne faisait pas son compte. Il lui manquait, prétendit-il, dix francs. M. Declercq, de bonne foi, crut s'être trompé et compléta la somme. L'inconnu partit aussitôt.

C'est alors que revenant sur son erreur qu'il voulait expliquer, M. Declercq compta de nouveau ce qu'il avait en caisse. Il lui fut fort aisé de s'apercevoir qu'il manquait dix francs à une somme qui se trouvait dans son coffre-fort.

Pensant qu'il avait été victime d'un audacieux escroc qui avait habilement remplacé la pièce de 20 francs par une de 10 francs, M. Declercq se rendit au poste central de police et déposa une plainte. Le service de la sûreté a vainement recherché l'inconnu dans la soirée de lundi et toute la journée de mardi.

L'ACCIDENT MORTEL DE LA RUE DE CANT.

Les funérailles de M. Fidèle Boulot, l'infortuné ouvrier ferblantier qui a trouvé la mort samedi, dans les circonstances tragiques que l'on sait, ont eu lieu mercredi, 3 janvier, à huit heures du matin, en l'église Notre-Dame.

LA CREVE DES TISSERANDS. — La grève des ouvriers tisserands des établissements de M. Roussel-Mulot, continue dans le plus grand calme. Les chômeurs ont organisé des quêtes pendant les journées de lundi et de mardi. Il n'y a pas eu de nouvelles rencontres entre patrons et ouvriers.

UN COMMENCEMENT D'INCENDIE s'est déclaré lundi matin vers janvier dans un grenier de la rue Jourdan. Grâce aux secours promptement organisés, le feu n'a pu s'étendre et tout se réduit à quelques kilos de paille qui ont été consumés.

C'est dans le grenier de M. Victor Catoire, marchand de poissons, rue Jourdan, 12, que le feu s'est déclaré. Une pile de sacs de farine, une chemise. En montant à son grenier, vers dix heures du matin, M. Catoire fut aveuglé par une fumée épaisse qui s'en échappait; le marchand de poissons appela au secours, des voisins accoururent et quelques seaux d'eau eurent raison du feu.

Les pompiers qui avaient été prévenus accoururent avec leur matériel; ils n'ont pas eu à intervenir. Les causes de ce commencement d'incendie sont inconnues.

UNE FAUSSE ALERTE. — Lundi matin vers cinq heures et demie, les pompiers étaient demandés d'urgence par M. Edouard Six, négociant, place Thiers.

M. Six venait d'entendre l'appareil avertisseur d'incendie de l'établissement de M. Valentin Roussel. Les pompiers accoururent avec leur machine à vapeur et firent une ronde dans l'usine.

Rien d'anormal ne fut découvert, on ne trouva nulle part trace de feu.

Un directeur de l'usine, appelé à simplement constaté qu'une fuite provoquée par le gelé s'était déclarée dans un tuyau à gaz placé au dessus des bureaux. On ne sait si c'est cet accident qui a causé l'alarme.

UN VOISIN PEU COMMODE. — Une scène de vandalisme s'est produite, lundi, samedi, vers cinq heures, dans la cour Desirée, rue de la Blanche-Porte. Un jeune homme de 23 ans, Georges S..., qui porte des lunettes mentales, entra, sans raison plausible, dans la demeure de Mme Desirée Louchet, et commença d'abord de frapper, puis de pousser et de jeter dans les papiers, sans cesse de frapper, Georges S... se retira. Mme Louchet, ayant été étonnée par le peu du jeune homme, n'a pas porté plainte.

BRIVAYAS. — NAISSANCES: 45 kil. de railins, 1.000 hect. — 20 à 24 heures.

ACCIDENTS DU TRAVAIL. — Chez MM. Charles Thibergien et fils, rue d'Alsace, un ouvrier, M. Aimé Falbirt, a reçu sur le pied gauche un lourd plâtre. Huit jours de repos; docteur Vannevelte. — Chez M. Léon Dohin, rue Nationale, un tisserand, M. Alfred Lemaître, a été frappé à l'index droit, huit jours de repos; docteur Desbassines. — Chez M. Alphonse Peltier, rue de Brabant, un apprenti, M. Henri Delour, s'est blessé au mollet gauche en tombant un volant. Dix jours de repos; docteur P. Chéfi.

MOUVAUX

Nomination d'un nouveau secrétaire de Mairie. — M. Désiré Carlier, fils de M. Théodore Carlier, entrepreneur à Mouvaux, vient d'être nommé secrétaire de la Mairie, en remplacement de M. Louis Duprez, démissionnaire pour raison de santé.

M. Louis Duprez, qui compte plus de quinze années de service comme secrétaire de Mairie, avait eu, par son amabilité, à quitter l'estime et la considération de tous les habitants de Mouvaux.

DECEDES. — Un individu resté inconnu s'est présenté, dans la nuit de lundi, dans plusieurs maisons, en se faisant passer pour l'employé de l'ébouage, afin de recueillir des étonnes. Il a ainsi fait passer cinq étonnes à la rue de la Blanche-Porte, lorsqu'il retourne à sa tournée. M. Carlier, maire, informé, a fait rechercher l'individu par les gardes.

ETPENNES AUX VILLIARDS. — A l'occasion du nouvel an, une personne charitable a fait don aux habitants de l'Hôtel de 6 bouteilles de vin et de 0.500 grammes de chocolat.

LINSSELLES

UN INCENDIE AU GAVRE

Deux granges en feu. Y a-t-il malveillance? Arrestation d'un chymicout. — Samedi 1er, l'incendie ? — Un accident.

Dans la soirée de lundi, un incendie d'une rare violence s'est déclaré dans la ferme exploitée, au hameau du Gavre, quartier Sainte-Barbe, par M. Désiré Delobel-Lebrun, conseiller municipal. Deux granges ont été incendiées, se trouvant à l'arrière d'une maison; mais on ne saurait, à ce sujet, être très affirmatif. L'origine exacte par la gendarmerie d'Halluin n'étant pas encore terminée.

Les bâtiments incendiés

La ferme de M. Désiré Delobel est située le long du chemin de Lille, à plusieurs kilomètres du centre de la commune. L'ensemble des bâtiments affecte la forme d'un quadrilatère, dont une partie a été reconstruite plusieurs années après; les autres dépendances sont très anciennes et ont les murs en torchis et la couverture en chaume. Parmi ces derniers, se trouvait une grange, formant l'un des angles du quadrilatère et faisant suite au corps de logis; cette grange contenait une autre construction, fort vieille également, qui servait à servir les récoltes. Une porte ouvrant sur la route permettait facilement d'y avoir accès. Entre les deux granges était si étroit que de la paille, c'est là, croit-on, que le feu a pris naissance.

L'alarme et les secours

Lundi soir, un peu après dix heures, deux jeunes gens de Neuville-en-Ferrain, M. Georges Desmauront, 20 ans, employé de commerce, et Emile Florin, 23 ans, bousier, recevant de son frère, M. Georges Desmauront, à proximité de la ferme de M. Delobel, lorsqu'ils aperçurent les premières flammes. Abandonnant leur équipage, ils coururent à travers champs et avertisseur aussitôt M. Delobel; le fermier fit lever ses cinq enfants et immédiatement ils organisèrent les premiers secours. Quelques consommateurs attirés dans la salle d'estaminet de M. Noppe, à Sainte-Barbe, étant survenus, on occupa particulièrement de faire sortir les bestiaux des étables et les chevaux des écuries, soit dix vaches, cinq porcs et deux chevaux. Le mobilier fut également sorti. Mais la leur des flammes avait été aperçue du village, et le tocin avait donné l'alarme. Les Sœurs, munis de leur matériel, se rendirent promptement sur les lieux du sinistre, et sous la direction de leur président, M. Valentin Boutry, ils s'acquittèrent vigoureusement du résidu. Les flammes avaient pris en peu de temps des proportions énormes, et les deux granges se formaient plus qu'un immense brasier. Les Sœurs s'appliquèrent à « couper » le feu, et dans ce but séparèrent la grange en feu du corps de logis et de

l'étable auxquel elle appartenait. Leurs efforts furent couronnés de succès; toutefois, vers onze heures seulement, les pompiers volontaires furent réellement maîtres du feu.

Les dégâts. — On n'a pu jusqu'ici établir qu'imparfaitement le chiffre des dégâts. On estime qu'ils atteignent environ 8.000 francs, dont 4.000 pour les bâtiments et 4.000 pour les récoltes. Il y a assurance. Des deux granges, une seule appartenait à M. Delobel; la seconde est la propriété de M. Louis Davillier, de Tourcoing.

Une arrestation

L'estaminet portant comme enseigne: A Sainte-Barbe, tenu par Joseph Dohin, 10, rue de la Blanche-Porte, de M. Delobel. Or, un quart d'heure avant que le feu ne fut aperçu, la fille du cabaretier, Mlle Noppe, s'étant rendue dans la cour, aperçut un homme dans le jardin qui était cuit à l'habitation.

Elle l'arrêta, le jeune homme avait les consommations qui s'emparaient de l'intérieur. Ils amenèrent l'homme dans l'estaminet et l'interrogèrent; l'individu ne prononça que des mots sans suite, incompréhensibles. L'un des clients, M. Joseph Dohin, perdit son bicyclette avertir le garde-champêtre Dapont; quand ce dernier, accompagné de M. Duhamel, se dirigeait vers le Gavre, on aperçut les premières lueurs de l'incendie. L'individu fut conduit au poste central de police, puis, le lendemain matin par les gendarmes d'Halluin. Il a déclaré se nommer Alexandre Delcroix, 65 ans, demeurant au Pont-de-Neuville, à Tourcoing. Il avait circulé le jour de l'incendie dans la commune, en compagnie de son oncle, Henri Lemaire, dont on a perdu toute trace.

Delcroix a été maintenu en état d'arrestation pour vagabondage, mais on ne peut pas lui posséder toutes ses facultés, et il réclame l'incendie, comme quelque-uns tendent à le croire? Ou bien a-t-on affaire à un véritable fou ou à un simulateur? Ou bien dans un acte d'indignité, en se cachant dans le jardin et l'incendie qu'une simple coïncidence?

Quant à M. Desmauront et Florin, quand regardant leur voiture, ils voulurent partir, ils s'aperçurent que les circonstances tragiques que l'on sait, ont entraîné un échafaudage, auquel hier aujourd'hui mercredi, 3 janvier, à huit heures du matin, en l'église Notre-Dame.

L'ACCIDENT MORTEL DE LA RUE DE CANT.

Les funérailles de M. Fidèle Boulot, l'infortuné ouvrier ferblantier qui a trouvé la mort samedi, dans les circonstances tragiques que l'on sait, ont eu lieu mercredi, 3 janvier, à huit heures du matin, en l'église Notre-Dame.

LA CREVE DES TISSERANDS. — La grève des ouvriers tisserands des établissements de M. Roussel-Mulot, continue dans le plus grand calme. Les chômeurs ont organisé des quêtes pendant les journées de lundi et de mardi. Il n'y a pas eu de nouvelles rencontres entre patrons et ouvriers.

UN COMMENCEMENT D'INCENDIE s'est déclaré lundi matin vers janvier dans un grenier de la rue Jourdan. Grâce aux secours promptement organisés, le feu n'a pu s'étendre et tout se réduit à quelques kilos de paille qui ont été consumés.

C'est dans le grenier de M. Victor Catoire, marchand de poissons, rue Jourdan, 12, que le feu s'est déclaré. Une pile de sacs de farine, une chemise. En montant à son grenier, vers dix heures du matin, M. Catoire fut aveuglé par une fumée épaisse qui s'en échappait; le marchand de poissons appela au secours, des voisins accoururent et quelques seaux d'eau eurent raison du feu.

Les pompiers qui avaient été prévenus accoururent avec leur matériel; ils n'ont pas eu à intervenir. Les causes de ce commencement d'incendie sont inconnues.

UNE FAUSSE ALERTE. — Lundi matin vers cinq heures et demie, les pompiers étaient demandés d'urgence par M. Edouard Six, négociant, place Thiers.

M. Six venait d'entendre l'appareil avertisseur d'incendie de l'établissement de M. Valentin Roussel. Les pompiers accoururent avec leur machine à vapeur et firent une ronde dans l'usine.

Rien d'anormal ne fut découvert, on ne trouva nulle part trace de feu.

Un directeur de l'usine, appelé à simplement constaté qu'une fuite provoquée par le gelé s'était déclarée dans un tuyau à gaz placé au dessus des bureaux. On ne sait si c'est cet accident qui a causé l'alarme.

UN VOISIN PEU COMMODE. — Une scène de vandalisme s'est produite, lundi, samedi, vers cinq heures, dans la cour Desirée, rue de la Blanche-Porte. Un jeune homme de 23 ans, Georges S..., qui porte des lunettes mentales, entra, sans raison plausible, dans la demeure de Mme Desirée Louchet, et commença d'abord de frapper, puis de pousser et de jeter dans les papiers, sans cesse de frapper, Georges S... se retira. Mme Louchet, ayant été étonnée par le peu du jeune homme, n'a pas porté plainte.

BRIVAYAS. — NAISSANCES: 45 kil. de railins, 1.000 hect. — 20 à 24 heures.

ACCIDENTS DU TRAVAIL. — Chez MM. Charles Thibergien et fils, rue d'Alsace, un ouvrier, M. Aimé Falbirt, a reçu sur le pied gauche un lourd plâtre. Huit jours de repos; docteur Vannevelte. — Chez M. Léon Dohin, rue Nationale, un tisserand, M. Alfred Lemaître, a été frappé à l'index droit, huit jours de repos; docteur Desbassines. — Chez M. Alphonse Peltier, rue de Brabant, un apprenti, M. Henri Delour, s'est blessé au mollet gauche en tombant un volant. Dix jours de repos; docteur P. Chéfi.

MOUVAUX

Nomination d'un nouveau secrétaire de Mairie. — M. Désiré Carlier, fils de M. Théodore Carlier, entrepreneur à Mouvaux, vient d'être nommé secrétaire de la Mairie, en remplacement de M. Louis Duprez, démissionnaire pour raison de santé.

M. Louis Duprez, qui compte plus de quinze années de service comme secrétaire de Mairie, avait eu, par son amabilité, à quitter l'estime et la considération de tous les habitants de Mouvaux.

DECEDES. — Un individu resté inconnu s'est présenté, dans la nuit de lundi, dans plusieurs maisons, en se faisant passer pour l'employé de l'ébouage, afin de recueillir des étonnes. Il a ainsi fait passer cinq étonnes à la rue de la Blanche-Porte, lorsqu'il retourne à sa tournée. M. Carlier, maire, informé, a fait rechercher l'individu par les gardes.

ETPENNES AUX VILLIARDS. — A l'occasion du nouvel an, une personne charitable a fait don aux habitants de l'Hôtel de 6 bouteilles de vin et de 0.500 grammes de chocolat.

LINSSELLES

UN INCENDIE AU GAVRE

Deux granges en feu. Y a-t-il malveillance? Arrestation d'un chymicout. — Samedi 1er, l'incendie ? — Un accident.

Dans la soirée de lundi, un incendie d'une rare violence s'est déclaré dans la ferme exploitée, au hameau du Gavre, quartier Sainte-Barbe, par M. Désiré Delobel-Lebrun, conseiller municipal. Deux granges ont été incendiées, se trouvant à l'arrière d'une maison; mais on ne saurait, à ce sujet, être très affirmatif. L'origine exacte par la gendarmerie d'Halluin n'étant pas encore terminée.

Les bâtiments incendiés

La ferme de M. Désiré Delobel est située le long du chemin de Lille, à plusieurs kilomètres du centre de la commune. L'ensemble des bâtiments affecte la forme d'un quadrilatère, dont une partie a été reconstruite plusieurs années après; les autres dépendances sont très anciennes et ont les murs en torchis et la couverture en chaume. Parmi ces derniers, se trouvait une grange, formant l'un des angles du quadrilatère et faisant suite au corps de logis; cette grange contenait une autre construction, fort vieille également, qui servait à servir les récoltes. Une porte ouvrant sur la route permettait facilement d'y avoir accès. Entre les deux granges était si étroit que de la paille, c'est là, croit-on, que le feu a pris naissance.

L'alarme et les secours

Lundi soir, un peu après dix heures, deux jeunes gens de Neuville-en-Ferrain, M. Georges Desmauront, 20 ans, employé de commerce, et Emile Florin, 23 ans, bousier, recevant de son frère, M. Georges Desmauront, à proximité de la ferme de M. Delobel, lorsqu'ils aperçurent les premières flammes. Abandonnant leur équipage, ils coururent à travers champs et avertisseur aussitôt M. Delobel; le fermier fit lever ses cinq enfants et immédiatement ils organisèrent les premiers secours. Quelques consommateurs attirés dans la salle d'estaminet de M. Noppe, à Sainte-Barbe, étant survenus, on occupa particulièrement de faire sortir les bestiaux des étables et les chevaux des écuries, soit dix vaches, cinq porcs et deux chevaux. Le mobilier fut également sorti. Mais la leur des flammes avait été aperçue du village, et le tocin avait donné l'alarme. Les Sœurs, munis de leur matériel, se rendirent promptement sur les lieux du sinistre, et sous la direction de leur président, M. Valentin Boutry, ils s'acquittèrent vigoureusement du résidu. Les flammes avaient pris en peu de temps des proportions énormes, et les deux granges se formaient plus qu'un immense brasier. Les Sœurs s'appliquèrent à « couper » le feu, et dans ce but séparèrent la grange en feu du corps de logis et de

LA PUBLICITE

L'annonce est l'intermédiaire le plus intelligent entre le producteur, le négociant, le marchand, le consommateur. Elle remplace l'offre directe et s'impose à tous aujourd'hui. 03711-3

TRIBUNAUX

TRIBUNAL CORRECTIONNEL DE LILLE

Audience du mardi 2 janvier. Présidence de M. Gobard, vice-président.

LA FRAUDE. — Le 29 décembre, à Roncq, les douaniers découvrirent une bande de cinq fraudeurs qui se dispersèrent aussitôt dans toutes les directions. Ils arrêtèrent un jour fraudeur, Florimond Liard, 17 ans, tisserand à Halluin, qui était chargé de 50 grammes de tabac, de 400 gr. de café et de 3 kil. d'allumettes. Liard encourt 3 mois de prison et 500 francs d'amende.

— Joseph Vanthierberg, 20 ans, peigneur à Roubaix, rue Pierre-de-Bourges, 6 jours, 500 francs pour fraude de 5 kil. de café, à Leers, le 28 décembre.

— Georges Anisau, 22 ans, teneur de livres, rue du Chemin-de-Fer, à Roubaix, fraude de 12 kil. d'allumettes, au Grimont, samedi dernier, 6 jours et 500 francs.

— Six jours avec sursis et 500 francs à Albert Delberghe, 27 ans, sans profession ni domicile fixe, pour fraude de 10 kil. de café vert, le 29 décembre, au Risquon-Tout.

NOUVELLES MILITAIRES

MEDAILLE MILITAIRE. — La médaille militaire est conférée à MM. Germain Dupont, au 73^e d'infanterie; Tillet, sergent au 110^e d'infanterie; Stocker, caporal au 145^e d'infanterie; Richard, adjudant au 16^e bataillon de chasseurs à pied; M. Rougier, chef-armurier au 4^e cuirassiers; MM. Vasseur et Mauvais, brigadiers; Doyon, brigadier, et Parant, gendarme à la 1^{re} légion; MM. Chépin, adjudant au 1^{er} régiment d